
保護者負担公費化とりくみアンケート20121226現在

石狩小

花川小
教科用消耗品（理科薬品・実験用消耗品、調理実習
用洗剤）

生振小

・学級費として配分しています。単価は学級1000円
＋児童1名あたり300円。
・大項目：教科、小項目：理科（2万）、体育（1万5
千）、クラブ（5千）、その他教科
（4万）を配分しています。その他教科では家庭科

用消耗や半紙等を購入しています。

・学級費については、市経理での処
理となることから現金ではありません
が、有効な活用をお願いします。（保
護者から集める前に、この項目から
の支出を検討して下さい。）と記述し
ています。

南線小 どちらとも言えない

双葉小

特に予算書には項目として載せていません
が、各学級あたり５，０００円を用紙代（画
用紙・半紙など）として使ってもらっていま
す。

無し：年度末の校内予算の執行状況により残額が
出そうな場合は、翌年度に向けて学級で使えそう
なものを買っておき、学校徴収金を減額できるよう
にしている。

花川南小 ない 記述無し 大変困難（予算が少ないため）

紅南小

八幡小

ある：教科費：保護者負担公費化の観点で始めたわ
けではないが、結果的にはそうなっている部分もあ
る。（具体的には理科の薬品等）食育関係の実習費
は基本的には総合から支出している。
その他の行事：この中で、宿泊学習の雑費っぽいも
の（しおりファイル、紙代等）を支出している。宿泊学
習費は端数のまま徴収している。修学旅行に関して
は、しおりに関しては学校で支出しているが、ちょう
どの額にしたいのか、なぜか雑費も集めている。ここ
はなぜか変わらない。

緑苑台小
どちらとも言えない（・補助金の支出の中から毎年調
整している）

考えあるが困難（・現在の配分予算の中から、措置
することは難しい。（予算面で厳しい））

厚田小
望来小 なし ある

聚富小（併） 無い

考えあるが困難
年々、生徒の減少による予算の削減。
ドリル、ワークなどの副教材など、配当予算の関係
で公費化する線引きが難しい。
毎年、副教材などの徴収額が変わるため配当予算
の執行が難しい。
他校との副教材等の徴収に差がでる。（公費化に
よる地域徴収格差）

浜益小
石狩中

花川中 ある（教科用消耗品）
市配当予算と学校諸納金の現状と課
題として、保護者負担の公費化につ
いて記述している

教科用消耗品のところでもう少し頑張ってみる。

花川南中

大項目：教授活動
小項目：各教科消耗品費
補 足：理科全額、及び各教科消耗品の一部

花川北中

どちらとも言えない（全く無いわけではなく授業で使
用する例えば今年度で言うと理科消耗品（生徒１人
づつ使用するファイル）のようなもの等は購入する。
がその年の教科担当者により、使用する、しない、な
にが必要かは変化する。おおざっぱな予算はみてい
る）

樽川中
厚田中
聚富中（併）
浜益中 分からない・どちらとも言えない ない

厚真南中

公費化の観点を持った配分項目 軽減の観点の記述 公費化の観点を持った項目を作る予定
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公費割合を増やせる 一部公費化 全額公費化

石狩小

花川小
全学年が共通して購入しているフラットファイル
（児童一人に1冊）・画用紙

学年活動費

生振小 クリアファイル、フラットファイル、版画用和紙
竹物差し、クリアファイル、フ
ラットファイル

南線小 分析をしていないので分からない
用紙類（特に画用紙、書道用半
紙）
版が用消耗品（用紙、インク）

双葉小

全く必要ないとはいえませんが、市経理予算で購
入できそうなものとしては、２年生の「竹尺」、３年
～６年「版画板」など。

栽培費（種・苗など）

花川南小 フラットファイル
その他(ほとんどフ
ラットファイル

紅南小

八幡小
画用紙、色画用紙、フラットファイル、クリアファイ
ルは、学校で用意している。にもかかわらず徴収
している項目にある。整理をしていきたい。

用紙代（なぜか半紙のみ
公費化していない）

緑苑台小

・用紙代として集めている分は予算措置すること
は可能とは思うが。各学年での、教材費の調整に
も使われている部分や、各クラスで使う用紙を、す
べて公費で確保できるかが課題。（現在は少しき
つい）

名前ゴム印

厚田小
望来小

聚富小（併） 無し なし なし なし

浜益小
石狩中

花川中
1年の成績ファイル（200円）、同窓会費（1000は多
すぎ）

・進路指導費（事務用品は全て公
費に）。
・生徒会費（行事費は生徒会費、
のような意識が固定化しているの
で、行事費側からアクションして
みたい）

1年の成績ファイル（200円）
※年度末反省では廃止の意
見もある。

花川南中
ある。担当者にも厳選するように、仕向け
ている。

模索中 模索中 模索中

花川北中

今年度は前年度より１項目削減した。「教育機器
費」という視聴覚機器等の購入修理費の分を削
減。来年度はもう１項目削減の予定。「理科費」は
１人１００円徴収しているが、配分予算で措置して
行く。

生徒会費

樽川中
厚田中
聚富中（併）
浜益中

厚真南中
各教科でフラットファイルを購入している。（一人／
平均５冊２８３円）次年度から配分予算で購入する
方向で担当者と打ち合わせ済み。

技家実習費1,000円

必要なく、公費化が可能な徴収項目

公費化に切り替えたい、又は公費化割合を増やしたいもの


